



ASSOCIATION VAUDOISE DE BASKETBALL
COMMISSION DISCIPLINAIRE ET DE PROTET
Alexandre Favini

Bussigny, le 12 juin 2018

RAPPORT PRESIDENT CDP **Saison 2017/2018**

Chers-ères Membres AVB,

Pour cette saison 2017-2018, mes collègues et moi-même avons été sollicités sur 16 cas suite à des rapports d'arbitre. Un recours, actuellement en cours de traitement, a été déposé cette fin de saison pour recourir contre une décision de notre commission. Si mes informations sont correctes, cela serait le premier depuis 2008. Je l'interprète comme un signe que la CDP a fait un travail régulier et cohérent, d'une commission à l'autre et que ses décisions sont quasiment toujours comprises et acceptées. Chaque cas traité est un cas particulier faisant référence à un contexte précis de match, avec des propos, gestes et comportements qui sont presque à chaque fois à apprécier différemment. Chaque cas est jugé comme un cas unique, même s'il l'on doit pouvoir se lier à l'historique de la CDP et sa jurisprudence. C'est ainsi que nous arrivons à une décision consensuel avec tous les membres tenant compte des sanctions passées pour traiter le cas actuel. Il est important pour nous d'avoir une ligne cohérente et une gradation des sanctions (matches de suspension et amendes) par rapports aux faits décrits dans les rapports d'arbitre.

Cette année, plusieurs bagarres sur le terrain entre joueurs sont apparues plus présentes que les saisons précédentes. En effet, le nombre de rapports d'arbitre relatant des insultes à l'adversaire direct ou des gestes violents entre joueurs sont quasiment au même niveau que le nombre de rapports suite à des propos inappropriés envers le corps arbitral. Malheureusement, ces rivalités sur le terrain qui devraient s'avérer positives, tournent également en dérapage et bagarre aussi chez les jeunes joueurs. Un encadrement exemplaire de la part des coaches des équipes jeunesse est nécessaire lorsque l'on entraîne une jeune équipe avec des joueurs en construction. Les valeurs du sport, de notre sport, doivent être transmises et inculquées aux plus jeunes lors des entraînements et lors des matchs. Le respect de l'adversaire est primordial, le fair-play toujours présent et le basketball doit être et rester un plaisir que l'on gagne ou que l'on perde.

Je souhaite ici adresser mes sincères remerciements à mes collègues de la CDP pour la communication fluide que nous avons pu avoir toute au long de la saison. Je vois une équipe soudée et engagée pour prendre des décisions impartiales qui cherche à respecter chaque partis impliqués.

Je n'oublie pas également de remercier ici tout le comité de l'AVB ainsi que tous les membres et bénévoles de notre Association pour leur investissement pour le ballon orange toute l'année durant.

Très bonne fin de saison et bonnes vacances à tous.

Alexandre Favini